

BESCHLUSSPROTOKOLL

Gremium	Sitzung am	Seiten insgesamt
Klimabeirat	16.05.2022	

Sitzungsort	im Ratssaal des Rathauses, Mannheimer Str. 24
Sitzungsdauer	17:00 - 19:30 Uhr

öffentlich Sitzung

Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil des Protokolls sind.

Vorsitzender

Schriftführerin

Sitzungsteilnehmer siehe beiliegendes Teilnehmerverzeichnis.

Die Tagesordnung ist dieser Niederschrift als Anlage beigefügt.

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass zu dieser ordnungsgemäß, unter schriftlicher Mitteilung der Tagesordnung, eingeladen wurde.

Beschlussfähigkeit im Sinne des § 39 Gemeindeordnung (GemO) liegt vor.

Gegen die vorliegende Tagesordnung werden keine Bedenken erhoben.



Tagesordnung:

Öffentliche Sitzung:

- 1 Informationen
- 2 Flächennutzungsplan, Erster Entwurf - Neuausweisung Siedlungsflächen
- 3 Anfragen

Anwesenheitsliste

Klimabeirat

vom 16.05.2022

Vorsitzender:

Giel, Thomas, Prof.

Bürgermeister:

Glogger, Christoph

CDU:

Rings, Manfred

SPD:

Erstling, Matthias

Pfaff, Norbert

FWG:

Freunscht, Jürgen

Schuler, Christian

FDP:

Kicherer, Andreas, Dr.

Bündnis 90/GRÜNE:

Heißler, Sibylle

Stadtwerke GmbH:

Kistenmacher, Peter, Dr.

Sonstige Beiratsmitglieder:

Mattern, Axel

Scholtissek, Isa

Wolf, Michael

Verwaltungsmitarbeiter:

May, Jennifer

Müller, Petra

Petry, Dieter

ÖFFENTLICHE SITZUNG

Tagesordnungspunkt 1:

Informationen

Bilanz Solarchecks

Frau May informiert über die Zwischenbilanz der bisher durchgeführten Solarchecks in Bad Dürkheim. Die Präsentation ist dieser Niederschrift angehängt. Frau Scholtissek schlägt in diesem Zusammenhang vor, dass nach Abschluss der Solarchecks einige Bürger:innen öffentlichkeitswirksam ihre Erfahrung mit den Solarchecks teilen könnten. Auf die Nachfrage von Herrn Wolf bezüglich des Pachtmodells in Kooperation mit den Stadtwerken Neustadt, verweist Herr Erstling auf die Webseite, auf der die aktuellen Vergütung- und Pachtpreise aufgelistet werden. Herr Mattern schlägt vor, eine Umsetzungsgesellschaft zu gründen, die u.a. Akteure aus der Wirtschaft beinhaltet. Diese Gesellschaft soll die Schwierigkeiten bei der Umsetzung von PV-Installationen aufgreifen und beheben. Die AG Solarenergie wird dazu ein Konzept erarbeiten.

Rad-Aktionstag Schichten

Frau May bittet um Rückmeldung des Klimabeirats bezüglich der Schichten für den Infostand am Rad-Aktionstag am 29.05.2022.

Stadtradeln Zeitraum

Bad Dürkheim nimmt im Zeitraum vom 29.06. – 19.07.2022 am Stadtradeln teil. Weitere Informationen sind auf www.bad-duerkheim/stadtradeln zu finden.

Tagesordnungspunkt 2:

Flächennutzungsplan, Erster Entwurf - Neuausweisung Siedlungsflächen

Vorlage: 2022/0109/FB2

Frau Müller stellt die Grundlagen der räumlichen Planung in Deutschland in den verschiedenen Ebenen, in Bezugnahme auf den Flächennutzungsplan und die Ausweisung von Flächen, vor. Die Präsentation ist dieser Niederschrift beigelegt.

Die Stadt Bad Dürkheim befindet sich derzeit noch nicht im Verfahren, sondern im informellen Bereich vor dem ersten formalen Verfahrensschritt. Der Klimabeirat kann daher eine Stellungnahme abgeben, die dem Stadtrat im Verfahren vorgelegt wird. Auf Nachfrage bestätigt Frau Müller, dass auch der Umweltbericht derzeit im Entwurf vorliegt und im weiteren Verfahren vorgestellt wird.

In Bezug auf die Ausweisung von Flächen für Windkraft merkt Frau Müller an, dass die Steuerung der Windkraft aus dem Landesentwicklungsprogramm kommt und im Regionalplan konkretisiert wird. In Bad Dürkheim gibt es derzeit aufgrund der Vorgaben des Regionalplanes keine Möglichkeit Windkraftanlagen zu planen und zu errichten. Es bleibt jedoch abzuwarten, welche Entwicklungen sich in Bezug auf das 2%-Ziel der Bundesregierung ergeben wird.

In der Diskussion um den Flächennutzungsplan werden grundlegende Fragen aufgeworfen, wie beispielsweise die Frage von Herrn Pfaff, in welche Richtung wir als Stadt gehen und welche Zukunft wir gestalten wollen.

Hierzu betonen Herr Giel und Frau Müller, dass diese Grundsatzfragen nicht im FNP dargestellt werden können. Der Flächennutzungsplan gilt lediglich als Rahmen für die Stadtplanung, der in den weiteren Ebenen konkreter gefüllt werden wird.

Auf die Frage nach der Größe der ausgewiesenen Flächen für potenzielle Gewerbeflächen, begründet Frau Müller die Erweiterung des Gewerbegebiets mit dem langfristigen Ziel der geordneten und nachhaltigen städtebaulichen Entwicklung. Im Bereich der Gewerbeentwicklung gibt es einen Arbeitsauftrag des Stadtrats die Gewerbegebiete zu erweitern, da der Bedarf vorhanden ist.

In der weiteren Diskussion ergeben sich grundlegende Fragen, wie in Bad Dürkheim mehr bezahlbarer Wohnraum geschaffen werden kann. Laut Frau Müller ist es nicht möglich, im Gewerbe- oder im Industriegebiet Wohnraum zu schaffen, da die Unternehmen die Lärmrichtwerte nicht einhalten könnten. Herr Giel schlägt vor, dass der Klimabeirat zu dem Thema Leitlinien erstellen wird. Frau Heißler und Herr Wolf äußern Bedenken zu der Neuausweisung eines Gewerbegebiets, da die Winzer einen Teil ihrer Flächen aufgeben müssten.

Herr Glogger betont zum Abschluss, dass anstelle eines quantitativen Wachstums, die Stadt qualitativ wachsen muss. Er stellt außerdem klar, dass ein Gutachten für die Ausweisung von Flächen für PV-Anlagen erstellt wird und das Stadtklimagutachten ebenfalls in den Flächennutzungsplan miteinbezogen wird.

Beschluss:

Der Klimabeirat beschließt für die typischen Teilgebiete des Flächennutzungsplans der Stadt Bad Dürkheim Leitlinien zu formulieren. In diesen Leitlinien werden Philosophien und Ideen der Umsetzung beschrieben, die bei einer späteren Umsetzung des Flächennutzungsplanes beachtet werden sollten. Die Teilgebiete werden jeweils in Arbeitsgruppen aus den Mitgliedern des Beirates vorbereitet und in zukünftigen Beiratssitzungen zu Empfehlung beschlossen.

Herr Giel wird die Terminabsprache und Organisation der AG übernehmen.

Abstimmungsergebnis: Einstimmig
Ja: 12

Tagesordnungspunkt 3:

Anfragen

Herr Erstling schlägt vor, für die nächste Sitzung des Klimabeirats vorab schon Fragen an Herrn Bannasch zu sammeln, um die Sitzung bestmöglich zu strukturieren.

Herr Erstling fragt außerdem an, wie mit der Thematik der Klimawandelanpassung weiter vorgegangen wird. Herr Giel schlägt vor, das Thema in einer der nächsten Sitzungen aufzugreifen.

Herr Erstling schlägt außerdem vor, die Fortschritte des Radverkehrs öffentlichkeitswirksam zu präsentieren.